



# TELEGRAMAS

## POLITICA

Madrid 21 a las 23'35.

La discusión de los presupuestos en el Senado.

El lunes próximo empezará en el Senado la discusión de los presupuestos.

Hoy se ha reunido la Comisión permanente de esta Cámara, aprobando los dictámenes propuestos por las subcomisiones respectivas acerca de presupuestos de Obligaciones generales del Estado y de la Presidencia. Ambos dictámenes quedaron sobre la mesa para su discusión en la Cámara.

### Las elecciones en Valencia

Continuando siendo el tema de las conversaciones entre los políticos las elecciones de Valencia, dada la importancia de los sucesos que acaso se desarrollen de venir Lerroux a tomar posesión del cargo.

Los carlistas y católicos unidos irán a la lucha, y seguramente presentarán la candidatura del señor Simó.

El partido de Rodrigo Soriano, que logró en las pasadas elecciones sacarlo en primer puesto, presentará también candidato, siendo muy probable que lo sea, el señor Barranco.

De modo que las dos vacantes se las disputará el señor Lerroux, un candidato de la Liga Católica, y otro de los radicales.

### La reforma tributaria

Hablando con el ministro de Hacienda, Sr. Gonzalez Besada, ha manifestado que en vista de las muchas ocupaciones que hoy tiene, ha resuelto aplazar hasta el próximo año 1909 la presentación a las Cortes del proyecto sobre la reforma tributaria.

### Reunión de los liberales

El señor Montero Rios ha convocado a la minoría liberal para el lunes próximo a las tres de la tarde.

Créese que en esta reunión hará importantes declaraciones acerca del meeting celebrado ultimamente en Zaragoza, en el que el señor Moret pronunció el discurso calificado como base para la formación del bloque de las izquierdas.

### Preparativos para las próximas elecciones en Valencia

Comunican de Valencia, que con motivo de las próximas elecciones de diputados a Cortes en dicha circunscripción, reina extraordinaria animación en los diferentes círculos y centros políticos.

El Gobernador ha recibido la visita de muchos personajes políticos. El lunes esta autoridad marchará a Madrid para ultimar algunos detalles.

Añade el despacho, que los conservadores presentarán un candidato ignorándose aun el nombre del mismo.

### Revelo político

Dicen de Valencia que aumenta el revelo político en dicha ciudad con motivo de las próximas elecciones parciales para diputados a Cortes.

El viaje del gobernador civil a Madrid ha sido comentadísimo.

Según la versión oficial, dicho viaje obedece a la necesidad de llegar a un arreglo en la cuestión de los consumos.

Muchos, sin embargo, dudan de la veracidad de dicha versión.

## LA FIESTA ESCOLAR

Madrid 22 a las 18'30.

Aspecto del salón.—La presidencia En el paraninfo de la Universidad literaria se ha celebrado la fiesta escolar.

El salón presentaba magnífico aspecto, reuniéndose muchas señoras e infinidad de niños.

Presidió el gobernador civil, marqués de Vadillo, pronunciando un discurso ensalzando aquella fiesta y haciendo votos para la prosperidad de la enseñanza a la que contribuirá el celo, el entusiasmo y el trabajo del maestro.

### Reparto de diplomas y premios

Terminado el discurso del presidente, se repartieron diplomas a los alumnos y premios en metálico a los maestros.

Durante el acto, el público prorrumió en aplausos continuados.

### Fiesta brillante

De Badajoz dan cuenta de haberse celebrado con toda solemnidad la fiesta escolar organizada por aquella Junta provincial de Instrucción pública.

El señor Gobernador no discursó por hallarse indispueto.

El general señor Macou saludó a los niños, futuros defensores de la patria, siendo aplaudido.

Durante el festejo no ocurrió el menor incidente.

## CONGRESO

Madrid 21 a las 23'35.

La reforma de Administración local

Continúa la discusión de la reforma de Administración local y el señor Llosas consume el primer turno en contra de la totalidad.

La Cámara se halla desierta, solo le oyen 7 diputados y en su vista se suspende el debate.

### Ruegos y preguntas

El señor Beltrán pregunta porque censo se harán las elecciones que próximamente han de verificarse en Valencia.

El señor Presidente dice que le contestará el ministro de la Gobernación.

### La elección de Lerroux

El señor Soriano hace igual pregunta y añade, que conducta seguirá el Gobierno si sale elegido diputado el señor Lerroux y entra en el territorio español.

Le contesta el ministro, que el Gobierno se limitará a hacer que se cumpla la sentencia dictada y caso de ser elegido las leyes determinan si la elección es válida.

Se hacen otros ruegos sin interés.

### Los presupuestos

Continúa la discusión del presupuesto de Estado.

Se desecha la primera parte de un voto particular del señor Pedregal.

El señor Suárez Inclán consume el segundo turno en contra lamentando que se dote insuficientemente el capítulo 6.º

El ministro dice que el servicio quede atendido.

Se aprueban sin discusión los capítulos del 6.º al 11.º

En votación, se desecha un voto particular del señor Pedregal al capítulo 12, quedando este aprobado.

Se pone a discusión el presupuesto de Gracia y Justicia.

El señor Jimeno Rodrigo apoya un voto particular, defendiendo la necesidad de hacer una nueva división eclesiástica.

Pide la creación de médicos forenses en poblaciones que haya varios juzgados.

Le contesta el señor Amat, reconociendo la importancia de los médicos forenses.

El señor Llosas consume un turno en contra, y dice que está poco dotado el capítulo de obligaciones eclesiásticas.

Le contesta el señor Casa Laglesia.

Se suspende el debate y se aprueba en definitiva el presupuesto de Estado.

A propuesta del señor Bergamín se acordó que la Comisión mixta redacte nuevamente el artículo 1.º de la ley de alcoholes.

Se aprueban otros dictámenes y se levanta la sesión.

## SENADO

Madrid 21 a las 23'35

Contra una subvención

En el Senado, después de la pregunta del señor Calbetón sobre la reforma de los alcoholes, ha pedido la palabra el señor Polo Peyrolón, quien fundándose en las manifestaciones hechas por un periódico de Valencia, sobre la subvención que la Diputación provincial ha consignado en sus presupuestos para subvencionar las escuelas laicas establecidas en el poblado marítimo; pide al Gobierno que no permita que dicha consignación prospere.

Censura el proceder de dicha Corporación y dice que los Ayuntamientos y las Diputaciones no pueden conceder tales subvenciones.

El señor Lacierva le contesta, prometiendo tener en cuenta dichas indicaciones.

El señor de Buen protesta de dichas manifestaciones y escita al Gobierno para que declare las expresadas escuelas perfectamente legales.

El ministro señor Lacierva reitera que estudiara el expediente y el presupuesto de la Diputación, resolviendo en consecuencia.

Orden del día.—La reforma de Administración local

Seguidamente se entra en el orden del día y se reanuda la discusión del proyecto de Administración local.

El señor Calvetón consume el segundo turno en contra, calificando el dictamen de regresivo y deficiente y que por lo mismo nada resuelve.

Le ha contestado el señor Montejo de la Comisión.

Rectifican ambos señores.

Interviene el señor Marqués del Valle para protestar contra algunas afirmaciones hechas por el señor Calvetón.

Defiende a los jesuitas de Deurto a quienes el señor Calvetón, ha atribuido el origen del bizcarrismo.

Se suspende el debate y se toman en consideración dos proposiciones de ley.

Se vota en definitiva el proyecto sobre el ascenso de los sargentos y se levanta la sesión.

## NOTICIAS SUELTAS

Madrid 21 a las 23'35.

### Indisposición

Se halla ligeramente indispueto el ministro de la Guerra señor Marqués de Estella, habiendo guardado cama durante todo el día.

Le han visitado muchos amigos particulares y políticos.

Confía en que el lunes podrá asistir a las sesiones de las Cámaras.

### Próximo nombramiento

Se asegura que en breve será designado para la Dirección de la cría caballar y remonta, el coronel señor Enrique, actual ayudante del señor Marqués de Estella.

### Asamblea aplazada

Ha sido aplazada hasta el mes de Febrero próximo, la Asamblea que se proponían celebrar en el presente mes los Agentes de bolsa.

El aplazamiento obedece a la falta material de tiempo para la reunión de unos datos que se creen indispensables para determinados estudios que deben servir de base para las conclusiones.

### Viaje del señor Azcárraga

El miércoles próximo marchará a Valladolid el Presidente del Senado señor Azcárraga.

El objeto de su viaje es para asistir al acto de la boda de su hijo.

### Renovación de la Junta local de Reformas Sociales

En el Ayuntamiento se ha celebrado la elección, para renovar conforme dispone la ley, la mitad de la Junta local de Reformas sociales de esta Corte.

En representación de la clase patronal, han sido proclamados vocales efectivos, don Carlos Gomez, don Pedro Diez y don Lucas Garzon y suplentes, don Cayetano Bravo, don Pedro Lacalle y don Juan María Belmonte.

### Una visita.—En demanda de socorros

Una comisión compuesta de tres diputados solidarios, visitó al ministro de la Gobernación señor Lacierva, solicitando la concesión de socorros para atender a los daños causados por las últimas tormentas en algunas provincias catalanas.

El señor Lacierva les contestó que en el presente presupuesto solo disponía de 3.000 pesetas, para poder satisfacerles.

### Fallecimiento

Dicen de Jerez de la Frontera, que ha fallecido en dicha población el acaudalado propietario don Patricio Garvey.

Esta madrugada fué sacramentado falleciendo unas horas después.

La casa del finado se ve atestada de amigos y deudos, llenándose de firmas las listas colocadas al efecto.

El señor Garvey gozaba de generales simpatías, por lo que su muerte ha sido sentidísima.

### Nuevo académico

Madrid 22 a las 18'30.

En la Real Academia Española, se ha verificado la recepción del nuevo académico, el ingeniero y poeta don Melchor de Palau.

La concurrencia fué escogida y muy numerosa.

Presidió el solemne acto don Alejandro Pidal, siendo este el encargado de contes tar al discurso del señor Palau.

Este escogió por tema de su discurso *La Ciencia como fuente de inspiración poética*.

Ambos disertantes fueron aplaudidísimos.

### Accidente desgraciado

Un joven entró en una fábrica de cerería mecánica y tuvo la desgracia de que soltara un volante, hiriéndole de gravedad.

El joven fué asistido inmediatamente por los operarios de la fábrica prodigándole los auxilios que su estado requería.

Una carta sobre el paradero de uno de los asesinos de los guardias de Jerez

Dicen de Alicante que el periódico *Diario de Alicante*, publica una carta fechada en Caudete y firmada por un periodista llamado García Marcill en la que asegura que Herrero, uno de los asesinos de la pareja de la Benemérita en el tren de Jerez, merodea por dicha provincia.

En dicha carta, da detalles relacionados con las últimas fechorías cometidas en aquellas comarcas.

### Contra los toreros del «trust»

Comunican de Sevilla que la Asociación de ganaderos andaluces, reunidos en Junta general bajo la presidencia del Sr. Miura, acordaron comprometerse a no vender toros para las corridas en las que trabaje alguno de los matadores del «trust», firmado para no lidiar reses del señor Miura.

La primera empresa que se negará a facilitar ganado será Sevilla, por haber contratado el diestro *Pepele*.

### Un «yate» de 1600 toneladas

Dicen de Glasgow que el multimillonario yanqui Cornelio Vunderbilt, ha encargado en los astilleros Oity de la construcción de un yate de 1600 toneladas.

El Libro rojo sobre el conflicto de Venezuela.

Noticias de La Haya dan cuenta de que el Ministro de Negocios Extranjeros, anuncia la próxima publicación del Libro Rojo concerniente a las negociaciones de aquella nación con el presidente de Venezuela general Castro.

El ministro ha rogado oficiosamente, que se aplaze toda discusión pública hasta que se conozca el estado de dicho documento.

### Supuesto espía libertado

Según dicen de Brest, departamento militar de Francia, ha sido libertado provisionalmente bajo fianza de 4000 francos, un supuesto espía alemán.

Madrid 22 a las 23'30.

### Balance del Banco

Según el último balance verificado en el Banco de España el oro ha aumentado en 95.835 pesetas; la plata en 2.275.405 pesetas y el efectivo del Tesoro en 5.013.156 pesetas.

En cambio las cuentas corrientes han disminuído en 3.237.760 pesetas y los billetes en 14.966.925 pesetas.

### En cumplimiento de la ley del descanso.—Una orden.—Sin incidentes

En virtud de las quejas que han producido los representantes del comercio de esta Corte, el gobernador dió ayer las ordenes oportunas prohibiendo que se abrieran en domingo las puertas de las tiendas del Rastro.

Las fuerzas de orden público distribuidas por aquellos sitios impidieron la apertura.

La orden ha sido cumplida sin que ocurriera el menor incidente.

### Distribución de premios

En el amplio salón del «Conservatorio» se ha celebrado con toda solemnidad la distribución de premios a los alumnos de ambos sexos de las catedras de música y de declamación.

El programa era selecto, habiendo sido aplaudidos todos los intérpretes.

El Comisario regio ha pronunciado un elocuente discurso, elogiando a los alumnos y excitándoles a que perseveren en su aplicación y amor al estudio.

La concurrencia al acto era numerosa.

### Una nota

Un despacho de San Petersburgo da cuenta de que el Gobierno Ruso ha recibido una nota del de Turquía, preguntando si Rusia se hace solidaria de la Conferencia internacional Balkánica.

El Presidente de la Duma ha contestado que el Gobierno de su presidente ha presentado varios proyectos en cuya discusión invertirá cuatro años.

### Averías sin importancia

Dicen de Ajaccio que las averías sufridas por el crucero «Conde» son insignificantes.

Dicho crucero se hará a la mar mañana.

### Reunión magna.—Idea aceptada

Comunican de Vigo, que se celebró en el Ayuntamiento de dicha ciudad una reunión magna, a la que asistieron representantes de todas las clases sociales, para tratar de la conveniencia de organizar una exposición internacional de pesca, cuya idea ha sido iniciada por la Asociación de cultura de dicha capital.

La idea fué aceptada con entusiasmo por los reunidos.

Se nombró el Comité Ejecutivo, que lo preside don Fernando Conde, para el estudio del proyecto y desarrollo del mismo.

La Exposición se celebrará el año 1912.

### Llegada.—Manifestación

Un despacho de Jaen da cuenta de que ha llegado a dicha ciudad el señor Fernández Pozo.

En la estación le esperaban gran número de republicanos que le aplaudieron.

Estos organizaron una manifestación en honor del recién llegado, no ocurriendo el menor incidente.

### Hundimiento.—Desgracias

En el teatro Principal de Alcoy, durante la representación, se hundió un tabique ocasionando gran alarma.

El público se proponía abandonar precipitadamente el local pudiéndose evitar gracias a los esfuerzos de la autoridad.

De resultados del percance, han quedado heridos varios espectadores.

Se desconocen los detalles del accidente.

### Entierro.—Aplazamiento de una cacería

Dicen de Jerez de la Frontera, que se ha celebrado el entierro del acaudalado propietario señor Gravey.

El acto fué una verdadera manifestación de duelo.

Las calles que debía recorrer la comitiva fúnebre estaban atestadas de gente.

Presidieron el duelo las autoridades.

Créese que con motivo de dicho fallecimiento se trasladará para más adelante la fecha de la cacería de S. M. el Rey al coto de Ocaña.

### Muerto por un toro.—Sustos.—Carreras

Un despacho de Zaragoza, dice que cerca de Casetas se desmandó un toro de la ganadería de Bañuelos que con otros era conducido a Tudela.

El animal corneó al pastor matándole.

Entró en el pueblo de Casetas, dando lugar a carreras, sustos y revolcones.

La benemérita, después de muchos esfuerzos logró darle muerte a tiros.

### Una comisión

Comunican de Málaga que en el expreso se embarcó para Madrid una comisión, compuesta de los señores Ramos, Rodríguez, Leon, Serralvo, Caffarena, Guerrero y Esguilaz.

El objeto del viaje es gestionar la emisión de unas láminas y la cobranza de ciertos intereses devengados.

Además gestionará los medios para la continuación de las obras de la Casa de Misericordia.

### Contra los consumos.—Alborotos

En el pueblo de Hellín mientras se estaba celebrando la subasta para el arriendo de la cobranza y aprovechamiento del impuesto de consumos, se originó un alboroto fenomenal, por oponerse el publico a la celebración de la misma.

En su vista se suspendió el acto, a fin de evitar incidentes desagradables.

La benemérita detuvo a varios de los alborotadores conduciéndolos a la cárcel.

Restablecida la calma, se verificó nuevamente aquella, sin que ocurriera el menor incidente.

### Reunión.—Testimonio de gratitud

Se ha recibido un despacho de Córdoba, dando cuenta de haber celebrado una reunión magna en el «Círculo de la Amistad» los terratenientes del pantano de Guadalquivir.

Los reunidos acordaron otorgar la escritura de cesión del mismo al Es-

tado el día 1.º de Diciembre próximo, a fin de que empiecen las obras sin demora de ninguna clase.

Acordaron igualmente telegrafiar al señor Besada, testimoniándole su gratitud.

Mencheta

## NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 22 a las 22'50.

### La renuncia de D. Pablo Salmerón

Las conversaciones políticas giran únicamente alrededor de la renuncia de D. Pablo Salmerón a figurar en la candidatura de las próximas elecciones parciales para la que había sido elegido por la junta municipal republicana.

La opinión de personas imparciales, es que no se le debió proclamar candidato. Se cree que ha renunciado para evitar disgustos.

### Lo que dicen los partidarios de Salmerón.—Otra opinión.

Los partidarios de D. Pablo Salmerón persisten en que la Junta municipal de Unión Republicana debe ser la única entidad encargada de elegirle sustituto al señor Salmerón, no opinando así otros elementos, que sostienen que la proclamación de candidatos corresponde exclusivamente a la Junta electoral de Solidaridad.

### Reunión de la Junta municipal

A última hora se ha reunido la Junta municipal republicana para deliberar respecto a la vacante que deja en la candidatura la renuncia de don Pablo Salmerón.

### Mozo de tren detenido

En la Estación de Sabadell ha sido detenido un mozo de tren, procedente de San Sebastian, por haberse ocupado efectos robados al diputado señor Bonel, entre las estaciones de Torazona y San Sebastian.

### Temperatura desahuciable

Reina fuerte viento Nordeste. La temperatura continua en baja, siendo el tiempo desahuciable.

### El cadáver del teniente Hontoria

En la playa de San Antonio, cerca de Palamós, ha sido encontrado el cadáver del teniente de navío señor Gonzalez Hontoria, que sucumbió al practicar salvamentos en las últimas inundaciones.

El cadáver del señor Gonzalez Hontoria estaba en completo estado de descomposición.

### El entierro del cadáver de Hontoria

El entierro del cadáver del teniente de Navío, señor Gonzalez Hontoria ha revestido los caracteres de una verdadera manifestación de duelo.

Fué presidido por las autoridades de Palamós.

Al fúnebre acto se asoció todo el pueblo sin distinción de clases, tributándole honores de Ordenanzas la dotación del cañonero *Temerario*.

El cadáver fué sepultado en un panteón cedido por el Ayuntamiento. Sol y Ortega a Madrid

Ha marchado a Madrid el senador antisolitario señor Sol y Ortega, para intervenir